

ATAS

Ata 4/2022

-----Ao vigésimo primeiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas reuniu em sessão ordinária, em regime presencial no Edifício da Antiga Junta de Freguesia de Palhais, a Assembleia da União de Freguesias de Cernache do Bonjardim, Nesperial e Palhais, Bonjardim, Nesperial e Palhais, presidida por **António Cesário da Silva Antunes**, secretariado por **Cláudio Rafael Gomes dos Santos e Filipa Alves Baião** e com a presença dos seguintes membros: **Bruno Filipe Nunes Lopes Silva, Arménio Nunes e Silva, Dalila Isabel da Silva Felizardo, Maria Filomena Nabais Cerdeira Bernardo, Miguel Bernardo Vieira e Rui Manuel Fernandes Antunes** estando presentes os órgãos do executivo **Maria João Alves Ribeiro, Alberto João Lopes Martins e Vanda Sofia Sardeira Ribeiro**, com a seguinte ordem de trabalhos:--

- 1. Período Antes da Ordem do dia: -----
- 2. Ordem do dia: -----
- 2.1. Apreciação de uma informação da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia e situação financeira da freguesia. -----
- 2.2. Apreciação e votação do Plano de atividades, orçamento e PPI para 2023.-----
- 2.3. Apreciação e votação do Regulamento de utilização e funcionamento da casa mortuária da UFCBNP. -----
- 2.4. Apreciação de uma informação da Presidente acerca de apoios às associações e instituições da União de Freguesias.-----
- 3. Outros assuntos de interesse para a autarquia-----
- 4. Período destinado ao público. -----
- Ponto 1- Antes da Ordem do dia: O Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos, cumprimentando todos os presentes, realizando-se logo de seguida a respetiva chamada dos presentes pelo secretário **Cláudio Santos**. -----

-----O **Presidente da Assembleia** informou de seguida que o ponto 2.4, que constava da convocatória, passaria a denominar-se “Apreciação de uma informação da Presidente acerca de apoios às associações e instituições da União de Freguesias.”, de seguida apresentou o agradecimento da Dra. Cláudia Neves a esta assembleia, conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo I). -----

-----Foi apresentada uma proposta por parte da bancada dos eleitos do Partido Socialista (PS), pelo secretário **Cláudio Santos**, conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo II).-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra e interveio parabenizando a valorização do Túlio Vitorino, iluminação natalícia e presépios, referindo a hora de ligação de luzes na vila, que se revela tardia em relação à vila da Sertã. Refere a falta de médicos no centro de saúde, reconhecendo a dificuldade da situação, e a sua urgência de ser resolvida, sugerindo a necessidade de nos mexermos e fazer barulho, situação idêntica acontecerá no centro de Saúde da Sertã devido à reforma de diversos médicos. Demonstra a disponibilidade do PSD em colaborar, refere que a Dr. Cláudia Neves, demonstrou na altura do anterior executivo, uma dificuldade na relação entre profissionais.-----

-----O deputado **Bruno Silva** tomou a palavra e interveio conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo III).-----

-----O deputado **Arménio Silva** tomou a palavra e interveio conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo IV).-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, agradecendo poder estar em Palhais, responde ao secretário **Cláudio Santos**, agradecendo a proposta da CSF e que será analisada, refere CLAS e a necessidade de reuniões periódicas, e uma CSF permitirá a inclusão das entidades estratégicas que auxiliam a Junta de Freguesia em situações de pobreza e exclusão.-----

-----Responde à deputada **Filomena Bernardo**, refere o atelier Túlio Victorino como imóvel de interesse municipal, muito honra o executivo a sua valorização e

utilização, quanto à iluminação de natal refere que a ligação pode ser tardia, por não estar totalmente colocada, esclarece que a UF não coloca iluminação pública de Natal por questões orçamentais, sendo esta responsabilidade da Câmara Municipal, que este ano adotou uma política de controlo de gastos energéticos, devido às previsões anteriores da crise energética. Quanto à questão dos médicos, esta é de longa data, está pior desde outubro, os médicos colocados estiveram cá duas semanas, sendo estes transportados pela ULS, refere que a situação da Dra. Andrea não tem explicação e o outro médico foi colocado noutra local, revela que há contactos constantes com a ULS e município, e que o médico que presta serviço na Várzea virá três dias por semana a partir de janeiro, Dr. Jorge Rebelo. Demonstra ainda, a possibilidade de incentivos por parte da junta, como pagamento da alimentação, transporte, renda de casa, de forma a combater o problema de fixação dos médicos no interior. Revela que na sua opinião, o problema do CS da Sertã, passa por uma gestão arcaica, que cria problemas, e se torna pouco eficiente. O executivo vai continuar a trabalhar com a ULS, na resolução deste problema.-----

-----Responde ao deputado **Bruno Silva**, agradecendo as suas palavras, quanto ao mercado, o projeto estará pronto até ao final de 2022, para que o concurso seja aberto posteriormente, após a revisão orçamental do município em fevereiro, refere que a zona industrial está legalizada, apenas carece de intervenção do município, no que toca à EN238, existe uma proposta enviada aos municípios, que está ser trabalhada pela IP, revelando que teve conhecimento e as intervenções dentro da vila procuram a segurança e embelezamento, apesar disso o projeto não intervinha a fundo na estrada, contemplando apenas do Alto Ventoso até à ponte Vale da Ursa, explica, por fim, que os municípios da Sertã e Ferreira do Zêzere pediram para não serem começadas as obras, antes de reunirem com os responsáveis.-----

-----Responde ao deputado **Arménio Silva**, dizendo que as respostas são dadas, a situação financeira está regularizada, com objetivos de estabilização e melhoria.--

-----**Ponto 2- Ordem do dia:**-----

-----**2.1. Apreciação de uma informação da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia e situação financeira da freguesia.**-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo V).-----

-----**2.2. Apreciação e votação do Plano de atividades, orçamento e PPI para 2023.**-----

-----Proposta conforme documentos que se anexam e fazem parte integrante da presente ata (Anexos VI, VII e VIII).-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra e interveio parabenizando a aprendizagem do executivo, e dando atenção para o pouco investimento em Nesperal e Palhais, pede ainda esclarecimento ao protocolo da Pinhal Maior, deixando votos de sucesso e de realização completa do plano de atividades.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra e interveio fazendo esclarecimentos ao público sobre o que é um plano de atividades e um orçamento na freguesia, parabenizando o aumento da receita face a anos anteriores.-----

-----Quanto ao orçamento pede esclarecimento sobre as receitas de capital, se esta é referente aos fontanários, quanto à despesa, refere a despesa com pessoal aumento só de 50 euros apesar do aumento do SMN, refere ainda os gastos com a Seg. Social, a duplicação do valor previsto para gasóleo face ao anterior orçamento, refere ainda despesas de capital, como despesas com obras do cemitério, se estas terão algumas comparticipação, se ocorrerão nos 3 cemitérios, e o que será para fazer.-----

-----Quanto ao Plano de atividades, pede esclarecimento sobre a criação do parque de caravanas, qual o ponto de situação de obras para o parque de campismo da Várzea de Pedro Mouro, e quais os desenvolvimentos da situação da Casa do Povo. Quanto ao anexo, pede esclarecimento da Travessa referida para colocação de “tuvenant”, sobre a estrada do Ventoso Fundeiro-Rua da Eira o

que contempla, e se a Rua de Santa Maria Madalena referida, será a de Palhais ou de Casal.-----

-----Refere novamente, o aumento do valor das receitas, esperando assim “ver obra”.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, respondendo à deputada **Filomena Bernardo**, referindo que o executivo não descurou Palhais e Nesperal, reconhecendo a necessidade da requalificação na Tira, procurando a manutenção da calçada, e o embelezamento da zona, pretendem ainda o embelezamento da frente do cemitério de Palhais e a requalificação do cemitério do Nesperal, através da pintura, e criação de estacionamento. Quanto ao Protocolo da Pinhal Maior, lê os deveres da Pinhal Maior no Protocolo, e revela que cederão um funcionário e meio, mediante um pagamento de um valor, este foi realizado pela necessidade de RH, e de um dos funcionários ser necessário para serviço de cemitério.-----

-----Revela que será possível a colaboração da CM Sertã na cedência e contratação de pessoal.-----

-----Respondendo ao deputado **Miguel Vieira**, agradece os elogios sobre a gestão feita, revelando que houve uma gestão de gastos com investimento do município nos âmbitos desportivos e culturais, levando assim a um aumento das receitas, o valor para combustíveis foi calculado mediante a taxa de execução atual e os aumentos existentes, quanto à criação do parque de caravanas, existe ideia e local, não está projetado ainda, também o parque de campismo da Várzea de Pedro Mouro, não tem projeto ainda, contudo revela que foi feita uma candidatura pelo Município com esta aldeia, no âmbito de incentivo às aldeias, podendo esta revelar-se como um gancho para a ação. Refere a necessidade de ter calma, pois durante este tempo o executivo municipal teve de dar resposta a obras do executivo anterior. Quanto à Casa do Povo, consta do plano de atividades, está neste momento a ser pensado se o registo deve ser feito em nome das freguesias ou do município. Revela por fim, que a Travessa S. Francisco

Xavier será intervencionada devido a pedidos realizados, esclarece ainda o local de intervenção no Ventoso Fundeiro, e a sua necessidade.-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação o **plano de atividades para 2023, orçamento para 2023, PPI para 2023, tendo os mesmos sido aprovados por unanimidade.** -----

-----**2.3. Apreciação e votação do Regulamento de utilização e funcionamento da casa mortuária da UFCBNP.** -----

-----Conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo VIII).-----

-----O Presidente da Assembleia propôs então a votação do **Regulamento de utilização e funcionamento da casa mortuária da UFCBNP, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.** -----

-----**2.4. Apreciação de uma informação da Presidente acerca de apoios às associações e instituições da União de Freguesias.**-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, referindo a importância das Associações e Instituições, devido à sua dinâmica que dá vida às populações, dinamizam produção cultural e convívio, tendo assim um grande carácter social impresso. Revela que vão continuar a apoiar as Associações, seja nas infraestruturas, logística ou atividades, sendo os protocolos suspensos na pandemia ou com a redução de gastos retomados, exceto o transporte para os ensaios do rancho, que já lhes foi informado.-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra e interveio, concordando com a necessidade do apoio e com o transporte realizado anteriormente para os ensaios do rancho se tornar incomportável, refere ainda o Centro Social do Valongo, lembrando a necessidade de intervenção. Refere situação do Rancho do Clube, referindo a realização de bailes que se realizam na sua sede cedida pela JF, questionando se existirá o apoio, e se o pagamento da luz será realizado pela União de Freguesias.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, respondendo à deputada **Filomena Bernardo**, referindo que irá haver um ajuste do valor transferido para o Rancho do Clube tendo em conta os gastos com a eletricidade, confirma mais uma vez a cessação do transporte para os ensaios, e que o Centro Social do Valongo terá um apoio à requalificação das instalações.-----

-----**3. Outros assuntos de interesse para a autarquia**-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, referindo a Estratégia local de habitação, e a sua importância para a Ação Social do município, essencial para as candidaturas ao quadro 20-30, a nível de apoio habitacional, prossegue abordando a inauguração no próximo dia 5 de janeiro de 2023, pelas 18 horas, do Centro de Recursos Municipais de Cernache do Bonjardim. Trata-se de um espaço, a instalar no piso inferior do Atelier Túllio Victorino, que compreende um conjunto de serviços disponibilizados pela Câmara Municipal da Sertã na vila de Cernache do Bonjardim e com abertura ao público previsto para o dia seguinte. Este novo Centro de Recursos Municipais de Cernache do Bonjardim incluirá uma dependência do Gabinete de Atendimento Integrado ao Múncipe, um polo da Biblioteca Municipal da Sertã, um posto de informação turística e um núcleo de artesanato. O Pavilhão de Cernache, terá uma intervenção no pavimento para a sua substituição, bem como o da escola primária que será substituído na zona do recreio, e adicionados novos equipamentos infantis. Revela ainda que a ARU de Cernache do Bonjardim caducou em inícios de 2021, o que leva os projetos de reabilitação a não poderem beneficiar de certos benefícios, contudo a nova ARU vai entrar em breve em processo de consulta pública, sendo previsível ser aprovada em fevereiro de 2023.-----

-----**4. Período destinado ao público**-----

-----O Presidente da Assembleia solicitou a participação dos elementos do Público, tendo-se inscrito **Mário Dias, Vítor Marçal e Filipe Oliveira**-----

-----**Mário Dias**, refere problemas de pavimentação em Palhais, muitos buracos que causam perigo na circulação, pede ainda um espelho para a rua da Tira e por

fim, refere suporte da estrada da Atalaia que se encontra partida, e a necessitar de intervenção urgente devido ao perigo que causa.-----

-----**Vítor Marçal**, refere o isolamento da população no Casalinho, dando conta da falta de presença da GNR nesse local.-----

-----**Filipe Oliveira**, dá conta da estrada Ereira-Salgueiro, em que a madeira cai para a estrada e existe necessidade de pavimentação.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio, respondendo ao Sr. **Mário Dias**, informando que foram anotadas as situações e serão resolvidas assim que possível, tendo também em conta o aumento dos custos do alcatrão, quanto ao espelho na rua da Tira, será colocado assim que possível, quanto ao suporte revela que já lá esteve no local, com o encarregado, mas vai voltar a relembrar a situação.-----

-----Respondendo ao Sr. **Vitor Marçal**, reconhece a situação e informa que serão encetadas atividades nesse âmbito e, que irá falar com a GNR sobre a situação.--

-----Respondendo ao Sr. **Filipe Oliveira**, retoma o que disse ao Sr. Mário sobre as estradas, refere a existência das faixas de gestão de combustível não sendo muitas vezes respeitadas pelos proprietários, por fim, compreende a situação da estrada referida, mas não consegue dar previsão da resolução.-----

-----Não havendo ninguém mais que quisesse intervir, nem existirem outros assuntos dignos de registo, o Sr.º Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão por volta das 23 horas, agradeceu a presença de todos, desejando uma boa noite e umas boas festas, da qual eu, **Cláudio Rafael Gomes dos Santos**, lavrei a presente ata, aprovada em minuta por unanimidade e que vai ser assinada.-----

O Presidente da Assembleia: António Casário Antunes

O 1º secretário: Cláudio Rafael Gomes dos Santos